
 

   

 L e  j o u r n a l  d e s  p a r o i s s e s   
St Denis de CClichy/Bois ,  St Christophe  
de  CCoubron ,  St Médard de CCourtry , 
Ste Bernadette de GGagny ,  Jésus adolescent,  
 ND de Lourdes, St Pierre - St Paul  
de  MMontfermeil, et  St Nicolas de Vaujours N° 9 Décembre 2009  

Mais, qui est- il donc ce Dieu qui vient ?   
Pour qui et pour quoi vient-il ?  
Amis, redressons-nous, restons éveillés car Il vient Celui qui jettera tous nos  
péchés au fond de la mer [1]  
Il guérira toutes nos infirmités [2] 
Il nous portera sur ses épaules pour nous ramener à notre propre et originelle 
dignité. 

(Suite page 2) 

Dieu fait pour nous des 
merveilles. Il décide de  
venir chez nous pour que 
nous ne puissions plus 
passer à côté sans  
se rendre compte de sa   
présence, pour que les   
vivants voient la cons-  
-tante proximité de sa   
tendresse : Dieu vient   
en chair et en esprit, en 
corps et en cœur.   
 
 

En ce jour-là, à  
Bethléem, l’impossible                 
 est arrivé ! 
Dieu qui se fait enfant  
  pour que les humains 
     le voient en personne, 
  pour qu’ils le   
  touchent comme on 
  touche une personne 
  attendue, désirée. 

Dieu vient comme  
  que l qu ’ un  qu i  
  attend d’être aimé.  

 
Nativité : Patchwork - création Jeannine MARTA - d'après un dessin original de H. de Mont-Roland - 1987 
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Rendez-vous compte : Dieu vient pour être aimé. Quelle nouvelle ! Dieu se fait en-
fant nouveau-né, comme quelqu’un qui est sans pouvoir et dont le seul rêve est de 
se faire mendiant de notre amour. 
Voici le signe de Dieu : Il se rend visible !  Son nom est Jésus ! C’est Noël !   
Regardez longuement cet enfant dans la crèche ; adorez-le dans le silence et dans 
la foi. 
Avec Marie et Joseph qui, les premiers ont accueilli le Sauveur promis et l’ont of-
fert au monde, ouvrons toutes grandes les portes de notre cœur à son message 
d’espérance et d’amour! 
Chers amis, notre cheminement terrestre est la seule route qui nous conduit vers ce 
Dieu-Amour. Et sur cette route nous ne marchons pas seul, Lui-même nous accom-
pagne qui que nous soyons. Nous sommes des fils et des filles de Dieu. C’est là le 
mystère de Noël, la Bonne Nouvelle. 
Cet enfant, sans parler, nous dit ce que nous avons besoin d’entendre :  
Vous êtes aimés ! « Je t’aime d’un amour éternel » [3] 
 
Ô viens Jésus, donne-nous un cœur  nouveau, un cœur humble semblable au tien, 
un cœur qui ne sache qu’aimer. Le monde a tant besoin d’amour et, c’est aujourd-
’hui, maintenant, à l’instant même que tu veux manifester ton amour à travers 
nous.   
Que Noël apporte la Paix sur notre terre et sur chacun de nous !   
Heureuse Année 2010 ! 

Rita, sœur de l’Enfant-Jésus, rue du Chalet 
[1] Michée 7,19 
[2] Psaume 103,3 
[3] Jérémie 31,3 

 

Artisanat Pérou 
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I 

(Suite page 4) 

LL e  M y s t è r e  d e  N o ë l  



 

 4 

Extrait d'une méditation de Noël d'un frère de Taizé, pour KTO « TV catholique pro-
grammes », no 84. 

(Suite de la page 3) 
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NOËL 2009 
Ecoute la vie frémir... 

 
 

 
 

Dans cette nuit des bergers 
gardent les moutons... 

Les échecs, les loupés te forgent pour demain 
Qu’à travers les actions transpire en toi l’humain 

Dans ta ville, ton quartier, au travail, à l’usine 
       Les mots sortent de tes tripes comme paroles d’Evangile… 

Un ange... un messager vient nous parler... 

 Ne perdez pas courage, unissez vos destins. 

Guettez, veillez, luttez, refuser la misère...  
...De cette nuit de veille, notre attente éclate ! 

De cette nuit d’attente, la lumière se lève ! 
        

…De cette lumière sortie de la nuit, la liberté accouche ; 
Petit enfant, toi Jésus, tu es notre joie ; 
Par ta venue : Dieu sur nos chemins. 

               Va à sa rencontre… pour aller de l’avant ! 

Extraits du message de Noël 
de la Mission Ouvrière 
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avoir la joie de passer 
Noel en famille,, on pense 
à la naissance de Jésus, 
donner aux pauvres,  
partager, prier 

Noël c est Le sourire car je pense à la joie de Marie 

 
Noel, c’est faire plaisir  

Noel  se retrouver en famille, 
avoir des cadeaux,  prier  
Jésus, attendre la naissance de 

Jésus, préparer notre cœur.  Noël, à la maison, on le prépare : cadeaux....  On voudrait avoir tout de suite nos cadeaux ! Mais il faut attendre.  Attendre au fond, c'est pas mal, on imagine... 
La paix  pas de dispute 
Et paix dans les pays où il n' y en a pas.  

On décore la ville et la maison 
pour feter Jésus et Dieu. .. 

Comment Joseph et Marie ont vécu cette attente ? il y avait 
de la joie, mais aussi de l’inquiétude. Comment était le  
regard des autres sur cette nouvelle famille ? 
Avec l'équipe, nous avons comparé Joseph, ce père adoptif, 
aux couples reconstitués où ses hommes et ses femmes  
donnent leur amour aux enfants qui ne sont pas les leurs.  

Chaque Noël nous aide à être plus 
frères entre nous. ... Noël ! Je ferai de grandes prières de joie.  Le monde serait en paix.  

On a demandé aux enfants «  ce qu’est l’attente, la promesse du  
bonheur avant Noël » ... 



 

 7 

Dans le cadre de la rencontre du 13 décembre dernier intitulée « Ecoute la 
vie frémir », la Mission Ouvrière nous a confié au nom de la communauté 
Tamoule un témoignage sur nos parcours et difficultés d’intégration en 
France. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Comme vous le savez, nous sommes ici pour des raisons politiques, à 
cause de la guerre civile au Sri Lanka 
Trente ans de guerre, les résultats : 

Plus de 100 000 Tamouls tués et disparus, 35 000 veufs et 20 000  
enfants devenus orphelins. 

Des centaines de milliers d'écoles, maisons, hôpitaux, églises, temples, 
villages et moyens d’existence détruits. 

Plus de 600 000 Tamouls internes réfugiés. 
Près d’un million de Tamouls qui ont fuient le pays. 

Les Tamouls du Sri Lanka sont venus en France dans les années 80 en 
tant que réfugiés politiques. Ils sont environ 60 000.  Au moment où une 
personne émigre, c’est une culture et une religion qui se déplacent et  
s’installent avec elle dans le pays d’accueil, et parce qu’elles sont  
déracinées, isolées, elles prennent une forme solide, ou encore s’adaptent  
à un nouveau mode de vie.  

Tous les problèmes d’adaptation commencent par la langue. La  
plupart du peuple tamoul parle comme langue étrangère l’anglais. Comme 
ils ne parlent pas français et n’ont pas de diplômes français, ils ont du mal 
à trouver un travail. Ils ont dû se débrouiller par eux-mêmes dans un pays 
étranger, de culture et de langue différente. Ayant accompli un cursus  
scolaire en anglais et leurs diplômes anglais, ils sont obligés d’accepter 
toutes sortes de travaux pour subvenir à leurs besoins essentiels. Ainsi, on 

Guerre fratricide sur fond de carte 
postale 
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peut trouver beaucoup de Tamouls  dans la restauration et le service  
d’entretien. 
Les Tamouls ont une vision très particulière du « Dieu Suprême » et la foi 
trouve naturellement sa place dans les mœurs et coutumes. Leur vie est 
imprégnée du sens religieux. Qu’ils soient hindous, chrétiens ou  
musulmans, leur vie quotidienne, leurs pensées, leurs activités sont mar-
quées par ce sens du sacré. Aussi avant de commencer leur journée de tra-
vail, vont-ils prier ensemble afin d’exprimer qu’ils dépendent de Dieu et 
qu’ils trouvent en Lui leur sécurité. 
Grâce à Dieu nous n’avons jamais perdu le courage, nous avons accepté 
notre destin et nous arrivons à lutter contre la misère. Nous considérons 
notre intégration comme un devoir mais aussi comme un acte de  
gratitude envers ce pays qui nous a accueilli. 
 

Pour les Tamouls de Clichy, Thevamanoharan Kandiah 

(Suite de la page 7) 

Jeunes filles en costume  
traditionnel du Sri-Lanka - 
Rencontre AOC-JOC  
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Le constat : une crise de transmission 
Depuis de nombreuses années la catéchèse 
est au cœur de nos préoccupations : le 
nombre d’enfants diminuait chaque année, 
la déchristianisation ayant fait son œuvre. 
L’initiation à la foi devrait être assumée par 
les familles ; or, les enfants découvrent tout 
au caté alors qu’ils devraient arriver en 
ayant déjà une expérience de la foi en  
famille. De plus, il y a le faible engagement 
des familles (absence récurrente aux messes 
dominicales)… Tous ces éléments mis bout  
à bout ne pouvaient que nous pousser à chercher de nouvelles méthodes 
plus adaptées aux enfants de notre temps. 
Les catéchistes, avec le Père Laurent Gizard, ont décidé de renouveler la  
catéchèse des enfants du primaire.   
Leur décision est confortée par les orientations du diocèse sur ce point : 

La méthode : des outils modernes au goût des enfants 
Ces orientations ont servi de base à notre travail en 
équipe ; ainsi depuis fin septembre, nous testons 
cette nouvelle méthode à Franceville.   
Nous recevons une fois par mois le Samedi après-
midi une soixantaine d’enfants du primaire et nous 

Dans notre société en profonde mutation et maintenant en crise, 
la foi chrétienne va de moins en moins « de soi » et elle est de 
moins en moins transmise par une socialisation religieuse  
conventionnelle. 
Est-ce une fatalité ? Y a-t-il des défis à relever ? 
Des équipes responsables parlent de leurs préoccupations et de 
leurs espoirs 

« Aujourd’hui, on devient chrétien au fil d’un développement  
continu de la personne »  (1) 

« C’est la communauté chrétienne qui est elle-même une catéchèse 
vivante en vertu de ce qu’elle est, annonce, célèbre et agit. » (2) 

La leçon de catéchisme 
Jules-Alexis Muenier - 1890 
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utilisons les carnets caté Nathanaël, supports modernes et attractifs (DVD + 
accès à Internet, jeux en groupes, bricolage en famille). Les enfants, réunis en 
groupes choisis par rapport au nombre d’années (de caté), font connaissance 
avec l’Ecriture Sainte, peuvent faire des jeux qui illustrent cette parole ;  
ensemble ils visionnent des histoires vécues par des enfants de leur âge, ils 
chantent…   
Après, tout ce petit monde retrouve les parents et les paroissiens pour  
la célébration eucharistique du samedi soir.  
La méthode comporte 18 modules ou thèmes ; en voici quelques-uns :  
Nous avons commencé par «  JE CROIS EN DIEU » que nous avons médité 
pendant deux séances. Ensuite : « MESSAGERS DE PAIX », juste avant Noël ; 
le suivant sera « VIVRE L’ EUCHARISTIE », en lien avec les enfants qui vont 
préparer leur première communion… 
La messe suivant la catéchèse a été appelée Messe de la famille, puisqu’elle 
rassemble les enfants, les parents, les paroissiens, les catéchistes. Une famille 
élargie, en quelque sorte…   
Quelques paroissiennes ont déjà bien compris l’enjeu de notre projet  
en accueillant auprès d’elles certains enfants dont les parents étaient absents 
à la messe.   
De temps en temps, un rassemblement-goûter nous réunira pour un  
moment convivial où mieux se connaître. 
Quelques pistes de réflexion : 

la catéchèse est de la responsabilité de toute la communauté chrétienne. 
Quel engagement prenons-nous personnellement, même si nous n’avons 
pas d’enfant en âge d’être catéchisé, ou pas de service au caté ? 
Le mystère pascal est au cœur de l’expérience chrétienne qui est à  
découvrir et à vivre en catéchèse, selon un processus d’initiation  
permettant à chacun de décider de croire. 
La catéchèse est une pédagogie combinant : un cheminement libre,  
adapté aux personnes et enraciné dans la Parole de Dieu et la tradition  
vivante de l’Eglise. 

(Suite de la page 9) 

Le caté 2009  -  Un travail de groupe, adapté aux enfants 
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Oui, la catéchèse est un aspect missionnaire de la Parole. Si elle est destinée 
bien sûr aux enfants… elle l’est aussi à nous tous, les adultes, qui décidons de 
croire ! 

D’après une synthèse de Martine Lhomme 
Références citées : 

[1]°: Père JC Reichert - directeur du Centre national d'enseignement  
religieux (CNER)  [2] : Texte national « orientation catéchèse en France » - 2006 

Les mots catéchisme et catéchèse proviennent d'un verbe grec κατέχειν 
(katékhein) qui signifie à la fois « enseigner » et « informer ». 
La catéchèse est l'ensemble des actions destinées à éduquer des enfants, des  
jeunes et des adultes à la doctrine chrétienne.  (Source encyclopédique)  

Avec le journal précédent, nous annoncions pour ce  numéro, la dernière  
réponse du Peuple de Dieu : le Credo . 
Et le Gloria ?  Perdu ?   
Chronologie oblige, le voici :    

La prière du GLOIRE A DIEU. 

Dieu t’a fait miséricorde, il t’a pardonné tes péchés et te conduit à la Vie 
Eternelle… Chouette ! Super ! Génial ! Merci Jésus ! Disent les jeunes.   
Les anciens disaient « Gloire à Dieu ! ». 

Le Gloire à Dieu, C'est un chant de louange à la Sainte 
Trinité qui énumère les qualités des trois personnes  
divines, comme un chant d’amour d’un fiancé qui dirait à 
sa fiancée : « Tu es la plus belle, tu es la plus douce, tu es 
la plus… »  
Le Gloria commence en reprenant le chant des anges à 
Bethléem (Lc 2,14). Puis, chaque personne de la Trinité est 
citée ; ainsi, le Père, le Fils et l’Esprit Saint sont loués et  

remerciés pareillement pour nous avoir sauvés du péché. 
A l'origine, c’était une prière des laudes (prière du matin) composée en 
grec par l'Église d'Orient, qui a été reprise et transformée par l’Eglise  
latine. Il fut introduit dans la messe de la nuit de Noël au IIème siècle, par 
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M on engagement au Secours Catholique ? Mais c’est toute une vie qui 
m’y a préparée !  

Naissance dans une famille chrétienne attentive aux pauvres ; entrée à  
la Jeûneuse Etudiante Chrétienne dès l’âge de 12 ans, mission de quartier à 
la Paroisse St. Séverin, à Paris, ensuite, depuis notre mariage, divers mou-
vements de foyers . Ma profession également m’a amenée à m’occuper 
d’enfants d’origine très variée. 
Mais ce qui a été décisif pour moi, c’est d’enseigner 6 ans aux Bosquets, d’y 
côtoyer tant de souffrances et en même temps, d’admirer tant de  
générosité, de dignité, de courage. Je suis très attachée à cette  
population qu’il faut fréquenter au quotidien pour apprécier les qualités 
de la majorité de ses membres. 
Dès ma retraite, j’ai rejoint Albert Lutran. Je connaissais les besoins de  
certains enfants d’être épaulés dans leur travail scolaire, c’est donc vers les 
« primo- arrivants » (les enfants étrangers arrivant en France), que je me 
suis tournée d’abord, et grâce à la compréhension de Pierre Girault, alors 
Principal du Collège Picasso et de certains professeurs, j’ai pu  
former des groupes d’élèves ayant les mêmes difficultés à vaincre.   
Puis, une ancienne collègue de Primaire a fait appel à moi pour  
organiser un soutien scolaire pour les enfants qu‘elle jugeait  
« en difficulté ». C’est ainsi qu’est né le premier groupe de Soutien  
scolaire à Montfermeil : Nous étions une dizaine de bénévoles (mes amis), 

le pape Télesphore (non, ce n’est pas l’ancêtre des télétubbies !!!   
Mais le huitième évêque de Rome, en l'an 130).   
Entre le VIème et le VIIIème, le Gloria trouve sa place à  
d’autres messes solennelles (dont la fête de la sainte  
Trinité), mais uniquement si le pape ou un évêque la  
célébrait. Puis, à partir du XIIème siècle, son emploi est  
généralisé à tous les prêtres pour tous les dimanches et fêtes, à l'exception 
des dimanches de l'Avent et du Carême. 
Quand il est proclamé (non chanté), c’est une bonne chose de le dialoguer 
avec le prêtre. 
A la fin de cette louange, le prêtre priera le Père par le Fils dans l’Esprit Saint, 
au nom de tout le peuple rassemblé.  

P. Thomas 

(Suite de la page 11) 
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un jeune en Service Civil et bientôt jusqu’à 70 enfants venant  
régulièrement étudier dans le F4 mis à notre disposition. Ces enfants 
avaient soif d’apprendre et ils faisaient des progrès rapides, leurs  
maîtres et nos bénévoles se concertant à intervalles réguliers. 
En même temps, s’est développé un accueil social, puis l’épicerie sociale, 
L’AMIE en 1996. Elle a complété les structures caritatives existantes  
et fort utiles, en offrant un travail d’insertion par le biais de l’alimentaire 
et ceci dans la durée. Un millier de familles en ont bénéficié depuis  
l’ouverture, capables alors de régler elles-mêmes tout ou partie de leurs 
dettes dans le domaine du logement, principalement.   

C’est une « aventure » passion-
nante pour les 25 bénévoles 
qui font vivre cette épicerie et 
qui se réjouissent de voir les fa-
milles s’épanouir peu à peu et 
retrouver une vie sociale plus 
active 
Aujourd'hui, je passe la main. 
C’est Alain Osty, Coubronnais, 
jeune retraité, qui me succède 
et je lui dis ici ma joie d’être 
ainsi relayée. 
 

J’aimerais confier ici à « Bonnes Nouvelles » quelques réflexions… 
Quand je suis arrivée pour la première fois aux Bosquets, j’ai pensé  
(et je m’en souviens bien !) : « si je ne trouve pas Dieu ici, je vais le  
manquer pour longtemps… »   
Et en effet, Dieu était là, défiguré parfois par la souffrance, pauvre de 
tout, même de savoir défendre ses droits d’Homme, 
mais plein de dignité, de courage,  
de simplicité. Je parle ici des  
Bosquets, mais des situations de  
détresses se vivent tout près de 
chez-nous, dans tous les  
quartiers, sous nos yeux 
« fermés ». 
Le «social », le « caritatif » ne 
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sont pas réservés aux chrétiens : Croyants de diverses religions, non 
croyants, nous faisons front commun contre la misère, l’injustice,  
l’écrasement de l’Homme.  
Nous avons besoin d’unir nos forces. 
Le Secours Catholique nous demande « d’oser vivre la fraternité  
et d’être témoins de l’Evangile, avec les pauvres en Eglise » ; ceux qui 
vivent des situations de pauvreté sont les premiers acteurs de leur 
développement. 

Sans le soutien constant d’Alberto, mon mari, et de mes enfants, sans 
l’aide de Dieu, je n’aurais sans doute pas pu faire ce « travail » .  
C’est peu par rapport à ce qu’il reste à faire. 

Maryse URDAPILLETA  

(Suite de la page 13) 

- ° - o°*°o - ° - 

A Coubron le samedi 20 novembre, nous étions une centaine d’invités à nous  
retrouver autour d’un super « couscous » 
Fatia et l’équipe de bénévoles de l’Epicerie Sociale du Secours Catholique 
«  L’A.M.I.E. » l'ont concocté avec amour ! 
Avec son thé à la menthe, ses douces pâtisseries 
orientales et ses serveurs très  souriants, la  
soirée a ravi bon nombre de nouveaux venus pas-
ser quelques heures conviviales . 
De plus , les bénéfices de ce repas, de 1600  €uros 
environ, sont reversés intégralement à  
l’Epicerie Sociale ; constituants les seuls dons an-
nuels qu’elle reçoit . 
L’A.M.I.E., vous connaissez ? 

L’Alimentaire , Moteur d’Insertion par l’Economie. 

C est une épicerie sociale du Secours Catholique , ouverte depuis 12 ans . 
Elle a secouru , depuis son ouverture , plus de mille familles endettées. 
Tous les jeudis , elle reçoit une trentaine de familles qui y viennent y faire leurs 

Le "chef" FATIA 
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courses . 
Ce n'est pas de l'assistanat, parce que ne payant que 10% du montant de leurs 
achats , les économies réalisées servent à effacer leurs dettes . 
Merci à tous ceux , qui ont contribué à faire de cette soirée annuelle , un  
moment de détente , de rencontres amicales et  d’attentions  à l’Autre . 

L'album de la soirée. 
Ci-dessus : une entrée 
très remarquée 

Photos : Michelle Dufrancatel 
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Forum : Mot latin signifiant "marché". Aujourd’hui, une réunion avec débat 
autour d'un thème.  

A u mois de janvier 2009, l’idée était lancée d'organiser un «forum».  
Mais qu’est-ce que c’est ?   

Beaucoup de questions se posent, quelques réticences sont exprimées. 
L’idée a fait son chemin. Elle est finalement retenue et fait même partie des  
engagements de l’Equipe d’Animation Paroissiale pour les trois années à venir. 
Au mois de juin on reparle du «forum». C’est parti, une date est retenue, ce sera 
le samedi 14 novembre après-midi. 
Mais qu’allons-nous y faire ? Comment allons-nous honorer notre mission 
d'EAP qui est : ANNONCER, CELEBRER, SERVIR ? 
Dès le mois de septembre, nous convions tous les responsables pour la mise en 
œuvre de notre projet. 
Sept grands thèmes sont dégagés : l'accompagnement des familles, la prière, la  
catéchèse, les mouvements d'Eglise, l'entraide et la solidarité, les jeunes, et en-
fin la gestion économique. Au total, ce seront 20 stands que chaque responsable 
devra animer par des jeux, des visuels, des vidéos, de  la documentation…  
l'objectif étant de communiquer. 
A cette occasion, un premier jeu est déjà proposé, permettant la découverte du 
premier message  «ETRE BIEN ENSEMBLE». Il s'agira d'un mots-croisés, avec 
un lot qui sera tiré au sort le soir du forum. 
Le Grand jour, dès 9h00, installation des «stands». L'ambiance est déjà à la fête. 
25 personnes engagées sur la paroisse s'affairent dans la bonne humeur. 
A 14h00 tout est prêt pour l’ouverture. 
Un jeu interactif, dit «Le rallye des stands», est proposé à l'entrée. Il fera  
découvrir le second message toujours en relation avec «notre prochain» : 
«REVEILLONS L'AMOUR». Un second  gros lot sera également tiré au sort... 
Tout le monde est accueilli avec un café, une boisson, des gâteaux prévus en très 
grande quantité pour....  des centaines de personnes ! Malheureusement, peu de 
Coubronnais ont profité de ce très beau moment de partage et d'amitié. 
Après la messe de 18H30, suite des festivités : 
Verre de l'Amitié avec les Pères Thomas, puis Daniel et Laurent qui nous ont  rejoints. 
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Ensuite, tirages des gros lots correspondant aux jeux des 2 messages décrits  
ci-avant ; ils furent gagnés par un couple ami et un jeune servant d'autel.  
Enfin, découverte de notre troisième message, en cette journée du Secours  
Catholique, en pensant aux plus pauvres. Ceci, à travers 4 mots-clés à découvrir 
dans le rallye des stands : DIGNITE,  ESPERANCE, SOLIDARITE et  
FRATERNITE. 
Malgré le regret de me pas avoir davantage mobilisé les habitants, chacun  
gardera de cette journée la joie d’avoir réalisé un grand projet ensemble :   
Notre premier forum.  

Alain Letort, pour  l' EAP de Coubron. 
 

Heureux internautes ! Toutes  les photos du FORUM sont sur le 
nouveau site de la Paroisse :   http://paroissecoubron.free.fr 
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 Défilé  des  Cultures  2010 
Action-ville. Elle concerne l'ensemble de la population, sans 
distinction d'âge, de pays ou de région française. 
 "je te reconnais par ton vêtement traditionnel" 

Contact : le service culturel au 01 41 70 10 62 

Marc a choisi sa voie : il sera prêtre. Judith, sa mère,  
exprime sa colère, mène son combat... Les mèneront-ils à la 
conversion ? 
"Pièce originale, au thème spirituel, « Que la porte  
s’ouvre » met en scène une femme et deux prêtres, en  
abordant le sujet, délicat, de la Foi, dynamique, de la Conversion, intime, de la Voca-
tion sacerdotale.  
Un tel sujet ne laisse pas indifférent et peut provoquer toutes sortes de  
réactions : 
Celles de Judith, la mère de Marc, elle ne veut ni comprendre ni accepter la  
décision de son fils de devenir prêtre. 
Mère aimante, elle va mener une lutte acharnée contre celui qu’elle rend  
« responsable » : L’abbé Olivier Ronca… qui opposera aux flèches virulentes de Judith 
déchaînée une admirable patience toute empreinte de rigueur. 
Et c’est l’étonnante rencontre de L’abbé Emmanuel de la Salle, qui apportera la paix 
au cœur blessé de Judith. 
Pièce émouvante, au dialogue incisif, à la fois fort et poétique,« Que la Porte s’ouvre » 
invite le spectateur à se poser la question essentielle de l’existence de la foi dans un 
véritable appel à la conversion."  
Auteur : Elsa Draib - Metteur en scène : Elisabeth Biard 
Artistes : Elisabeth Biard, Guillaume Beaujolais, Paul de Launoy  

AFC  93 

Organisation : 
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Dimanche 31 janvier : 
 
15 h  salle paroissiale de Coubron 
 
Chandeleur inter-paroissiale  

n

Contacter : Michelle 
01 43 32 51 34  
06 64 90 39 41  

Salles Jean Paul I I  
angle av. Victor Hugo  
et rue Henri Barbusse 

NE RESTEZ PAS SEUL (e)...  
VENEZ NOUS REJOINDRE CE SOIR-LA…  
pour un dîner partagé….et une ambiance de Fête !!! 
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St Pierre & St Paul  01 43 30 42 83 
Jésus Adolescent de Franceville  01 43 30 33 28 
N. D. de Lourdes des Coudreaux  01 45 09 84 04 
St Denis de CLICHY / Bois 01 43 30 30 12 
St Christophe de COUBRON 01 43 88 71 14 
Ste Bernadette de GAGNY 01 43 02 15 23 
St Nicolas de VAUJOURS 01 48 60 65 77 
Courriel (e-Mail)  :  paroisse.montfermeil@free.fr  
Site des paroisses catholiques du Plateau : 
 h t t p: / / pa ro i s s e . m o n t f e r m e i l . f re e. f r 

Site internet de Coubron :  http://Paroissecoubron.free.fr 
Site internet du diocèse de St Denis : http://catholique-saint-denis.cef.fr 

Veillée  du jeudi 24 décembre : 
17 h : Messe à Jésus Adolescent de Franceville  
18 h : Messe à Notre-Dame de Lourdes des  

Coudreaux  
19 h : Messe à Saint Nicolas de Vaujours  
20 h : Messe à Sainte Bernadette de Gagny  
21 h : Messe à Saint Pierre - Saint Paul de Montfermeil  
22 h : Messe à Saint Christophe de Coubron  
22 h 30 : Messe à Jean XXIII de Clichy/bois 
23 h : Messe à Saint Médard de Courtry, suivie d'un  

repas de Noël dans l'église, pour qui veut, composé de ce que 
chacun apportera... 

 
Vendredi 25 décembre : 
8 h 30 : Messe à Saint Denis de Clichy 
10h30 : Messe à Saint Pierre - Saint Paul de Montfermeil,  

Jésus Adolescent de Franceville,   
Saint Christophe de Coubron  
Sainte Bernadette de Gagny, 
et Jean XIII de Clichy / Bois 

17 h : Messe à ND des Anges de Clichy/Bois 


